



XVII encuentro  
Participación de la  
Mujer  
en la Ciencia



## **Conductas Autolesivas Que Realiza El Adulto Joven Homosexual Al Descubrir Su Preferencia Sexual**

LETICIA CASIQUE CASIQUE<sup>1</sup>, CAROLINA SERRANO ALCANTAR<sup>1</sup>, KATHIA TERESA TIRADO<sup>1</sup>, CÉSAR ALEJANDRO RAMÍREZ GALVAN<sup>1</sup> y ROSAISELA RIVERA PATIÑO<sup>1</sup>

1 Universidad de Guanajuato. leticiacc\_2004@yahoo.com.mx

En México hay una población de 3% mayores de 15 años, LGBTTTIQ (lesbianas, gay, bisexuales, entre otros) son discriminados lo que conlleva a inequidades en cuanto a la salud se refiere. Estas personas han sido agredidas en su salud física, mental, afectiva, social, libertad, igualdad. Además existe una clara marca social atribuida a la heteronormatividad obligada que muchos jóvenes LGBTTTIQ tiene que afrontar.

El propósito del presente estudio fue Comprender la violencia autoinflingida de la población homosexual al reconocer su preferencia sexual

Fue un estudio cualitativo, se realizó el análisis de discurso y se aplicó la Teoría Fundamentada en los Datos. Los informantes fueron población homosexual en la etapa adulta joven que quisieran participar en el estudio. Se obtuvo el consentimiento válidamente informado previo a la participación de la población homosexual.

Al realizar el análisis de los datos se encontró que el 54.5% eran personas con orientación sexual gay, 27.3% eran lesbianas, 27.3% eran estudiantes de la licenciatura en enfermería y obstetricia, 36.4% administración, 81.8% son solteros, y el 18.2% mencionaron estar en unión libre, 81.8% refirieron ser católicos, 54.5% son estudiantes, 36.4% son empleados, el 54.5% se sienten mujer, 45.5% se sienten hombres, 63.6% le gustan los hombres y el 36.4% le gustan las mujeres. Al realizar análisis de discurso y aplicar la TFD se obtuvieron cuatro categorías que son: (1) Reflexión del adulto joven al reconocer su preferencia sexual, manifestando un rechazo familiar y rechazo social, (2) Manifestaciones personales sobre el arreglo personal, cambios generales de vida, (3) Comportamiento propio del adulto joven homosexual donde se margina, deprime e ignora a las personas al no ser aceptado por su preferencia sexual, (4) Conducta autodestructiva como autolesión, depresión e intentos de suicidio en el ADH al no aceptar su preferencia sexual. Ante estas categorías se logró develar el fenómeno "Transformación Personal Familia Y Social Del Adulto Joven Homosexual Al Reconocer Su Preferencia Sexual De Acuerdo A Los Sucesos Retrospectivos De Vida Como Las Conductas Autolesivas, Depresión, Intentos De Suicidio, Drogadicción Y Aislamiento"

Como concluye que la población homosexual en ocasiones suele reprimir su preferencia sexual, a causa de las creencias que aun imperan en la sociedad mexicana, provocando que realicen actos que pueden llegar a comprometer su salud e integridad.